

EL UNIVERSAL

Julio 9-927

2

EL UNIVERSAL.
Julio-9. de 1927.

TODO SE HALLA ARREGLADO YA

UNIVERSAL JUL 9/27
Volvió muy satisfecha la Comisión de Diputados y Senadores que fue a conferenciar con el señor Gobernador Bravo Izquierdo

Ayer poco después de las 10 de la mañana salieron rumbo a Puebla, los señores licenciado don Federico Martínez Rojas, don Ricardo Topete, don Manuel M. Méndez y don Manuel Riva Palacio, a conferenciar con el señor Gobernador Provisional de Puebla, señor general Donato Bravo Izquierdo. El señor Martínez Rojas es Presidente del Bloque Revolucionario del Senado, y el señor Topete Presidente del Bloque Nacionalista Revolucionario de la Cámara de Diputados. Los señores Méndez y Riva Palacio no llevaron representación oficial ante el Ejecutivo de Puebla.

A las 9 de la noche regresaron a México los comisionados y cuando los periodistas les pidieron su opinión acerca del resultado de su cometido, entregaron a los representantes de la prensa declaraciones escritas, agregando algunos comentarios verbales por medio de los que se vino en conocimiento de que habían obtenido completo éxito en sus gestiones, y que el asunto de Puebla, tan discutido en los últimos días, está completamente arreglado. Esta última opinión nos fue dada en todos los círculos políticos del Congreso de la Unión.

Las declaraciones de los señores Martínez, Rojas y Topete, son las siguientes:

"La entrevista que tuvimos con el Mandatario del Estado de Puebla, fue en extremo cordial y, al tratar los diferentes tópicos relativos a la comisión que llevamos, fueron contestados de una manera favorable para los intereses de nuestro Bloque y demás agrupaciones que representamos. Pasando a detalles, enumeraremos dichos tópicos en la siguiente forma:

Con relación al nombramiento del ciudadano licenciado Blancarte como Secretario General de Gobierno, el señor Bravo Izquierdo nos manifestó que lo nombró provisionalmente con el objeto de que fuera a organizar las oficinas de su dependencia, lo cual una vez hecho, dicho señor Blancarte presentó inmediatamente su renuncia, la que fue aceptada.

Respecto a la desconfianza que tuvieron de su Gobierno, algunas agrupaciones agraristas, el señor Bravo Izquierdo nos manifestó categóricamente que él, como revolucionario, era simpatizador y más aún, propagandista del agrarismo en la República, y que de esto había dado pruebas con varias iniciativas que tenía presentadas ante la Secretaría de Fomento. Por tal motivo, la desconfianza de algunos grupos agraristas, era inmotivada y de mala, quizás, a una mala inteligencia. Que nos autorizaba para manifestar a los señores directores de agrarismo en el Estado de Puebla a fin de que se acercaran a él y trataran directamente sus asuntos en la inteligencia de que los atendería y los ayudaría.

Con referencia a la remoción de Ayuntamientos agraristas en el mismo Estado, nos expresó el señor Gobernador que no tiene la menor intención de molestar a dichos Ayuntamientos, que hayan cumplido con su deber y siempre que lo secunden en su labor de organización. Que sobre este punto ciertamente se le había pedido la remoción de algunos de ellos y que él los ha mantenido en virtud de que no ha encontrado causas suficientes para hacerlo.

Finalmente, tratando del asunto de la próxima campaña electoral para la renovación del Poder Ejecutivo de la República, nos dijo categóricamente también, que é secundaría en todas sus partes las instrucciones que le había dado el ciudadano Presidente de la República, en el sentido de otorgar plenas garantías a los partidos políticos y que, por lo mismo, todos los partidarios de cualquiera candidatura, bajo su Gobierno, gozarían de completa libertad y de todas aquellas garantías que les otorgan nuestras leyes.

Acompañaron a la Comisión los señores senador Manuel M. Méndez y diputado Manuel Riva Palacio."

El senador don Federico Martínez Rojas nos manifestó que al terminar su entrevista con el general Bravo Izquierdo, le expresó: "Que había votado en su contra cuando se le designó Gobernador de Puebla, porque lo consideraba como elemento contrario a sus ideas; pero que en vista de la franqueza con que le había hablado y de que tenía la firme convicción de que cumpliría lo que había expuesto en sus declaraciones a la comisión, declaraba que era su amigo y que lo apoyaría en cualquier circunstancia."

SEGURIDADES A LOS COMISIONADOS

Unicamente para EL UNIVERSAL

PUEBLA, Pue., julio 8.—Los diputados Ricardo Topete, Manuel Riva Palacio, Martínez Rojas y el senador Méndez, miembros del Bloque Obregonista de la Cámara, que fueron comisionados por el mismo, entrevistaron al Gobernador Bravo Izquierdo haciéndolo saber que no tenían la pretensión de ejercer presión sobre el Gobierno de Puebla para que se declarara obregonista y que lo único que deseaban era que los partidarios del señor general Obregón no fueran hostilizados por las autoridades al hacer uso de sus derechos cívicos, pues que había indicios de que su gobierno apoyaría a determinado candidato a la Presidencia.

El Gobernador les contestó dándoles cumplidas seguridades de que tendrán todas las garantías debidas los habitantes de esta entidad durante la campaña electoral, pues que su Gobierno era absolutamente neutral.

La entrevista fue cordial, retirándose satisfechos los comisionados.

El general Bravo Izquierdo hizo declaraciones al corresponsal de EL UNIVERSAL, relacionadas con el nombramiento de magistrados al Tribunal Superior de Justicia, diciendo que los licenciados Arriola, Isunza, Meléndez y otros son ciudadanos poblanos, pues que, con excepción de uno, los demás pertenecen al Estado y que lo único que sucede es que hace muchos años radican fuera, siendo hoy desconocidos para el foro poblanos.

EL CORRESPONSAL

LA SERENIDAD EN LA CONTIENDA

Por JUAN SANCHEZ AZCONA.

Por los años de 1908 y 1909, cuando, por la actuación del Partido Democrático, se inició el despertar cívico del pueblo mexicano, se exaltaron naturalmente los ánimos, con una exaltación desconocida entre nosotros, en achaques de pugnas electorales. Esa exaltación era nuncio seguro de que las elecciones iban a ser reñidas, y de que en esa ocasión el pueblo estaba decidido a expresar y a hacer triunfar su voluntad, por encima de la fuerza y de la opresión de la Dictadura. En la prensa y en las tribunas públicas—muchas de estas callejeras, pues hasta en la Alameda llegaron a celebrarse mitines—la oposición expresaba sus anhelos y vertía sus doctrinas con calor inusitado. No podía ser de otra suerte, desde el momento en que cuando el pueblo se decide a salir de sus sopores, habla siempre en voz alta, porque está sintiendo hondo.

La exaltación de la expresión política de entonces pareció exagerada a muchos y asustó a las muchedumbres pasivas, acostumbradas por muchos lustros a no percatarse del cambio constitucional de los supremos poderes. Sin embargo, si hoy examinamos con detenimiento aquellas expresiones de la exaltación antirreeleccionista, nos persuadiremos de que los primeros disparos nunca se hicieron con bala explosiva. Se decía la verdad, ciertamente, pero se decía en forma decente, porque era preciso decirlo, pero no con el afán de emponzoñar la sangre del adversario y de vencerlo por malas, ruines e infamantes artes.

Mas, la verdad lastima a los poderosos que no están habituados a escucharla; y los poderosos de entonces se estremecieron de coraje y no tuvieron la fortaleza de contestar con razones, sino que, débiles, contestaban con injurias y con calumnias. Ahora bien, cuando un partido político que, por allegado al poder, presume de fuerte, lanza injurias y calumnias sobre la oposición, es que en realidad está débil y está perdido. Así sucedió en 1909-10, y así sucede siempre.

Dió una gran voz, entonces, el brioso tribuno Diódoro Batalla, quien en los días de la Deuda Inglesa y siendo estudiante todavía, había entusiasmado al pueblo por calles y por plazas, mientras en la Cámara de Diputados hacían igual cosa Eduardo Viñas, Fernando Duret y Salvador Díaz Mirón. En esta ocasión a que me refiero, Diódoro Batalla, asustado ante los presagios de la exaltación nacional, clamaba: "¡Hay que serenar la contienda!"

El tribuno fue más escuchado por la oposición que por el partido del gobierno, que en verdad se excedió en asperezas de prensa, según puede comprobarlo cualquier curioso investigador que se tome la molestia de buscar en las bibliotecas los periódicos de la época.

En nuestros días se temen también excesos de exaltación, en los comienzos de la actual campaña electoral; y la prensa sería pide con insistencia que la contienda se serene y que los ánimos se contengan dentro de los límites de una pugna cívica tranquila y decente. ¡Loable anhelo, que es el de todos los ciudadanos que desean que los problemas nacionales se resuelvan por la razón y no por la fuerza!

* * *

Para serenar la contienda, debe contarse, principalmente, con la firme voluntad de los candidatos y de las directivas de los Partidos que los apoyan, de que la contienda sea serena y sea decente. Es vano alegar que un candidato está en la imposibilidad de controlar a todos sus par-

tidarios y que, por consecuencia, no se le debe hacer responsable de las intemperancias de sus partidarios; porque es inconcuso que si un candidato a Jefe de Estado se siente impotente para establecer la disciplina entre sus partidarios, mañana se sentirá igualmente impotente para hacerlo entre sus gobernados, si llega a ser Jefe del Gobierno. Lo mismo puede decirse de un Partido que presuma de organizado.

Pero, es necesario comprender bien qué es lo que significa "serenidad en la contienda," porque hay muchos timoratos que interpretan que decir una verdad decentemente, es ya un acto descompuesto. Y esto sería un absurdo que ni por un momento debemos admitir. La verdad, dicha con decencia, es necesaria, es indispensable en toda lucha cívica; y en los países civilizados siempre se dice toda la verdad en tales casos. Lo reprochable es no decirlo. En cuanto a la calumnia y a la injuria soez, es cosa que desacredita radicalmente a quienes la emplean, y toca a la opinión pública juzgar sobre el particular. Los calumniados y los injuriados en una lucha política, deben reservar sus derechos de reclamación y de represalia para ejercerlos con los jefes del grupo que injuria y que calumnia, pues sería perder el tiempo el tratar de ejercerlos con los lacayos de escaleras abajo, con los reptiles que por esos despreciables métodos quieren hacer méritos de que intrínsecamente carecen, y que son, en resumidas cuentas, iguales a esos "flaconetes" que puede uno licuar en cualquier momento con sólo arrojar sobre ellos "tres dedos" de sal...

Tampoco debe exigirse, empero, que la contienda se desarrolle en forma de un combate de flores y de confetti. Esto no puede ser, desde el momento en que todo caso electoral constituye una LUCHA, una PUGNA, una CAMPAÑA, voces todas que designan la idea de combatir, aunque el combate, en este caso, debe ser cívico exclusivamente y, por ende, incruento.

Los candidatos tienen pleno derecho de hacerse cargos recíprocamente, porque los cargos, si son bien fundados, son las razones que orientan al pueblo para conceder su preferencia. El mismo derecho tienen entre sí los Partidos debidamente organizados, por la misma razón que autoriza la PUGNA, la LUCHA, la CAMPAÑA, la CONTIENDA, entre los candidatos.

Los candidatos deben señalar errores del contrario; los Partidos deben marcar errores en la doctrina del Partido contrario y presentar los fundamentos de la doctrina propia. Así, el pueblo podrá orientarse con conocimiento de causa.

Y ese mismo pueblo—conglomerado de todas las clases sociales—debe irse fijando en el proceder que en sus campañas van siguiendo los grupos en pugna, para juzgarlos por ese proceder y para preferir a aquel de entre ellos que más confianza le inspire.

Esto es lo que debe entenderse por "serenidad en la contienda," la cual, ciertamente, mucho influye para el desarrollo cívicamente pacífico de una campaña electoral. Pero hay que tener presente que ese desarrollo, hoy como ayer, depende más que de cualquiera otra cosa, de una estricta NEUTRALIDAD del Gobierno Federal y de los Gobiernos de los Estados, ante la ya iniciada campaña presidencial... tan prematuramente iniciada merced a la falta de discernimiento y de "savoir faire" político de los futuristas y de los "arrivistas."

JUAN SANCHEZ AZCONA.

El Gral. Obregón Visitará el Edo. de Sinaloa

5a

Sus Partidarios le Hicieron una Entusiasta Recepción en Cajeme Julio 9/1927

Unicamente para EL UNIVERSAL

NOGALES, Arizona, julio 8.—El comité Pro-Obregón de la vecina población de Nogales, Sonora, proporcionó hoy un boletín dando cuenta de la llegada del general Obregón a Navojoa. Dice que una multitud se congregó en la estación para recibirlo, no obstante que el arribo fue a hora muy avanzada de la noche, debido al retraso que sufrió el tren por los desperfectos causados en las vías por las lluvias recientes.

La multitud, dice el boletín, siguió al general Obregón desde la estación hasta la plaza pública, donde hicieron uso de la palabra varios de los líderes locales, diciendo que las virtudes cívicas de Obregón, están muy por encima de los oponentes de su candidatura.

El general Obregón contestó a los discursos anteriores en forma muy breve, manifestando que sus compañeros de trabajo en la región sur del Estado de Sonora, sabían perfectamente y son los más capacitados para comprender cuántas renunciaciones ha tenido que hacer para volver a la vida política. "Interrumpiendo—dijo,—mis actividades en el campo del trabajo donde dejo tantas cosas empezadas".

Para terminar, dijo que agradecía las manifestaciones de simpatía unánime que viene recibiendo de los hijos de Sonora y las cuales estimulan sus energías para continuar la lucha.

Hoy por la noche proseguirá el general Obregón su viaje a Cullacán, donde es esperado con entusiasmo.

El Magistrado Pérez Arce, que pronunció un sensacional discurso en ocasión al primer onomástico que pasó el general Obregón fuera de la presidencia, llegó hoy a esta procedente de Cullacán y de paso para Mexicali, diciéndome que el Estado de Sinaloa apoyará unánimemente la candidatura del general Obregón y que cree muy difícil que el Estado sea campo propicio para otras candidaturas.

El señor Bay, que fue Gobernador del Estado de Sonora, lanzará su candidatura para senador por el mismo, sabiéndose que luchará en las elec-

ciones próximas bajo la bandera del obregonismo.

EL CORRESPONSAL

EL DISCURSO EN HERMOSILLO

Por Angel Algara, Jefe de nuestra Oficina en Nueva York

NUEVA YORK, julio 8.—El corresponsal de The Associated Press en la ciudad de México, trasmite casi íntegro el discurso pronunciado por el general Obregón en Hermosillo, haciendo subrayar las frases en que el expresidente señala que la suprema aspiración de México es la paz, repitiendo la promesa de que no recurrirá a la violencia para determinar la sucesión presidencial en México.

El mismo telegrama se refiere a los editoriales de la prensa mexicana y hace mención especial de un artículo de EL UNIVERSAL en el que se demanda la desaparición de toda clase de violencias en la política electoral mexicana.

Comenzó la Campaña Obregonista en Veracruz

Unicamente para EL UNIVERSAL

VERACRUZ, Ver., julio 7.—La campaña en favor del general Alvaro Obregón para Presidente de la República ha comenzado en este puerto con toda actividad. Ha sido nombrado Delegado obregonista en el puerto, el señor Miguel Angel Tenorio, quien ha recibido desde ayer las felicitaciones de los políticos a quienes ha invitado a una comida el domingo próximo.

El señor Tenorio tiene el propósito de instalar clubes y partidos que sostengan la candidatura Obregón, y proyecta la celebración de fiestas consecutivas dedicadas a las clases humildes.

EL CORRESPONSAL

SECCION EDITORIAL

LOS EXCESOS DEL PROVINCIALISMO

CON motivo de los cambios tan frecuentes de gobierno que se registran sin cesar en la mayor parte de los Estados de la República, hasta el extremo de producir una impresión cinematográfica, se ha podido comprobar que cada mutación de personal en el Poder Ejecutivo significa un movimiento casi total en toda la maquinaria burocrática, incluyendo especialmente el ramo de justicia. Si estos cambios se hicieran con el propósito de emprender una tarea depurativa, tal vez podrían tomarse como actos de buena administración. Pero desgraciadamente en la mayoría de los casos no se advierte más que un interés personalista, una confraternidad de tribu que hace a cada gobernador un gran protector de familiares y compadres y repartidor de gajes a la familia consanguínea o política, tanto por afinidad como por compromisos de partido.

Es indudable que un funcionario necesita rodearse de personas adictas en los puestos de confianza, pero la gran mayoría de los empleos y cargos públicos, y muy particularmente los que se relacionan con la justicia y la educación, deben permanecer fuera de las combinaciones y cambios exteriores. De otra manera, alejamos cada vez más la inamovilidad de los funcionarios judiciales y nos encontramos peor que nunca en un terrible ambiente de favoritismo y de inseguridad para los eternamente postergados y mal pagados maestros de escuela.

Además, y esto es muy importante, con tantas remociones y movimientos, se provocan otros trastornos y se despiertan viejas tendencias de rencor y mala voluntad que ya nunca debieran ni mencionarse. Así hemos visto en la última mutación gubernamental de Puebla, que al nombrarse nuevos Magistrados del Tribunal Superior, no han faltado descontentos porque tales nombramientos han recaído en personas que no pertenecen al foro de la misma entidad.

x x x

Esto es, simplemente, despertar y hostigar a la fiera del provincialismo, que aparece como una deformación fragmentaria del nacionalismo exasperado. Nosotros comprendemos y sostenemos el nacionalismo integral, y los derechos, los privilegios y las necesidades de México, como nación libre y pueblo en organización, se nos aparecen como normas fundamentales de vida, de acción y de pensamiento. Pero desmenuzar y desvirtuar el nacionalismo, crear un nacionalismo de campanario y convertir el amor al terruño en patente o signo de monopolio exclusivista, nos parece un error y una falta de auténtico patriotismo.

Comprendemos también el cariño innato que se conserva constantemente para el rincón del país donde se ha nacido, porque semejante sentimiento es algo casi fisiológico y tan natural como el enraizamiento de una planta en la tierra nutridora. Pero tampoco es justo desvirtuar esta impresión para transformarla en tendencia de hostilidad y de egoísmo. En esta materia, seguimos respetando las ideas fundamentales de la gran Revolución que marcó desde Francia la apertura de un ciclo nuevo en la historia del mundo, y llegó a in crustarse en las banderas de nuestra patria apenas emancipada: creemos en la República libre, una e indivisible. Decimos y deseamos que México sea para los mexicanos, pero no juzgamos indispensable despedazar este lema para cada provincia y para cada pueblo. Porque si lo hiciéramos así, llegaríamos al absurdo de crear muchas fronteras interiores, levantando murallas y alambrados con púas, haciendo de cada

Estado un enemigo del otro y de cada población un adversario de la vecina.

Al contrario, nosotros necesitamos más que ninguna otra cosa derribar muros prohibitivos y cancelar odios. Necesitamos urgentemente cooperación total y conciencia colectiva.

La ciudad de México se caracteriza por su amplitud para recibir y asimilar las energías que le llegan de todo el país, y precisamente por ello ha podido constituirse y conservarse como cabeza visible de la colectividad mexicana. El mismo sentimiento de generosidad debe implantarse en todos y cada uno de los Estados de la República para estrechar cada vez más los vínculos de la sangre y del espíritu.

x x x

Esta convicción nos parece tan lógica y susceptible de realización fecunda, que si alguien propusiera formalmente reformar las reglas constitucionales, que limitan los cargos de elección popular a los ciudadanos de cada entidad, lo apoyaríamos sinceramente. Esas limitaciones son las más auténtica expresión de un provincialismo agudo, que no tiene razón de ser en un país como el nuestro, donde las diferencias de idioma, costumbres y tradiciones no autorizan siquiera la separación por Estados, si no fuera por las necesidades de pura administración. Una de nuestras grandes fortunas, que nos ha permitido conservar la cohesión nacional en medio de tantos peligros, es que solamente la geografía y las líneas ficticias de los mapas y jurisdicciones nos han separado en nuestra historia. Hemos tenido grandes conflictos y numerosas luchas civiles, pero no han pasado del terreno de la política, sin que la divergencia de principios llegara a provocar la fractura de la unidad racial y nacional. Los casos aislados y extinguidos de tendencia separatista, han confirmado la regla general y han servido para darnos lecciones y experiencias y para prevenir estrictamente toda repetición.

Hay un amor a la provincia, una comprensión ideal y amorosa de la provincia como tierra sagrada de recuerdos, que debemos sin duda fortalecer y conservar. Pero la degradación de este concepto para convertirlo en disfraz de intereses, para negar un puesto al compatriota porque nació unas cuantas leguas más lejos, sería tanto como resucitar las alcabalas y hacerlas más extensas y odiosas, y poner otra vez fosos infranqueables en las líneas divisorias, como si en vez de entidades republicanas de una gran federación, nuestro país tuviera feudos y regiones que se odiaran mutuamente.

Si algún día se propusiera que en el Distrito Federal los puestos públicos locales, incluyendo Gobierno y policía, tribunales, municipios, cargos administrativos, y servicios públicos limitados a la jurisdicción del propio Distrito, fueran servidos exclusivamente por mexicanos nacidos en la ciudad de México y sus alrededores, nosotros seríamos también los primeros en protestar y reclamar por lo absurdo y antipatriótico de la idea, que desdoblaria de pronto las oficinas, la curia y los departamentos oficiales.

El nacionalismo bien entendido debe proteger a todo México y a todos los mexicanos, y entre nosotros debemos favorecer constantemente la mayor igualdad posible y apagar todos los factores de hostilidad o desunión. Bastante tenemos con los elementos de inquietud y divergencia que es imposible desterrar, para dedicarnos a descubrir y establecer otros nuevos.

RENUNCIO YA MR. SHEFFIELD

Mr. Coolidge
Estudia el
Asunto

El Puesto Puede
Quedar Acéfaio
Durante Algún
Tiempo

La Controversia
Relativa a las
Nuevas Leyes,
en Suspenso

By Associated Press.

RAPID CITY, Dakota del Sur, julio 8.—El señor James R. Sheffield ha presentado su renuncia del puesto de Embajador de los Estados Unidos en México, la cual surtirá efecto, si la acepta el Presidente Coolidge, quien todavía no ha indicado sus intenciones al respecto. Mr. Sheffield no tiene nada definido sobre si reasumirá o no su puesto, y espera ir a Europa por seis semanas, al salir de Rapid City. No dió razón alguna en apoyo de su renuncia a los periodistas y rehusó comentar las relaciones con México.

En las oficinas del Ejecutivo se dijo que la renuncia de Mr. Sheffield fue convenida hace un año, cuando regresó a la ciudad de México contra su voluntad, a petición del Presidente Coolidge.

Sheffield manifestó que él no ha sido llamado de la ciudad de México a causa de las leyes de petróleo.

Sigue en la 10a. plana, columna 3a.)

La Aceptación de la
Renuncia de Mr.
Sheffield

(CABLEGRAMA DE ÚLTIMA
HORA)

By Associated Press

RAPID CITY, Julio 8.—El Presidente Coolidge, en una carta que escribió al embajador Sheffield, aceptándole su renuncia, dice entre otras cosas lo siguiente: "El valor y la habilidad con que el embajador James R. Sheffield afrontó la situación en México, han contribuido grandemente a la continuación de las relaciones pacíficas entre los gobiernos de los Estados Unidos y México.

El Presidente dice al embajador que su renuncia surtirá sus efectos al nombrársele sucesor.

En su nota oficial al Presidente Coolidge, el embajador Sheffield le da las gracias por "inagotable benevolencia" y el generoso apoyo que hizo del "servicio en ese importante y difícil puesto, siempre un placer".

Hablará el Embajador

La Casa Blanca Espera que se
Efectúen las Elecciones de Pre-
sidente en México. - No Habrá
Cambio en su Política

Al Frente de la Embajada de los
Estados Unidos Quedará por
Ahora el Encargado de Nego-
cios, Mr. Schoenfeld

Por Angel Algara, Jefe de nuestra Oficina en Nueva York.

NUEVA YORK, julio 8.—Los corresponsales del "New York Times" y del "Herald-Tribune" en Rapid City repiten las informaciones relativas a la renuncia del Embajador Sheffield; y por su parte Carlisle Barjeron representante del "Washington Post", órgano de la Casa Blanca, dice que el Presidente Coolidge está dispuesto a aceptar dicha renuncia si así lo desea Mr. Sheffield, aunque se espera el desarrollo de otros sucesos después de la conferencia entrambos personajes.

Más adelante se refiere el mismo Corresponsal a los posibles candidatos para suceder a Sheffield y señala los nombres del ex Gobernador Campbell, de Arizona, el ex Embajador Warren, de Michigan, Silas Strawn, de Chicago y John Garret de Baltimore, quien parece el más indicado, aunque se cree firmemente que se dejará vacante el cargo de Embajador, a menos que suceda algo que amerite el nombramiento.

Entretanto la Administración esperará las elecciones de México.

El resto de la prensa se mantiene a la expectativa esperando la aceptación de la renuncia, en vista de la promesa de Sheffield de que hablará cuando sea necesario, después de que se le acepte la renuncia.

Entre los observadores de la situación mexicana se hace señalar el silencio que observan los periódicos de Hearst, lo cual se atribuye a las relaciones de Hearst con el general Obregón.

LE SERA ACEPTADA LA RENUNCIA

Especial para EL UNIVERSAL.—(World News Service)
RAPID CITY, Dakota del Sur, julio 8.—El Embajador Sheffield

Sigue en la 10a. plana, columna 3a.)

RENUNCIO YA MR. SHEFFIELD

(Viene de la primera plana)

ha renunciado, y por lo que falta del verano, los intereses norteamericanos en México estarán en manos del Encargo de Negocios, Schonenfeld.

Sheffield ha sido huésped de la Casa Blanca de Verano durante dos días, dando a Mr. Coolidge informes sobre las condiciones en México, antes de presentar su dimisión. No es probable que nada de lo que informó al Presidente, dé por resultado algún cambio en la política del Gobierno hacia México.

Aunque Mr. Coolidge ha convenido en aceptar la renuncia de Mr. Sheffield, no la hará efectiva antes de que el Embajador haya tomado sus vacaciones en el exterior. Sheffield proyecta salir para Europa a fines de este mes, y permanecer allí el resto del verano.

El mismo Sheffield hizo público el hecho de que había renunciado, cuando entró esta mañana con Mr. Coolidge a las oficinas del Ejecutivo. En ese momento parecía incierto si el Presidente le pediría o no que regresara a la ciudad de México por algún tiempo. Más tarde, sin embargo, se anunció en las mismas oficinas, que el Presidente aceptaría la renuncia en México estarán en manos del Encargado de Negocios, Schoenfeld.

Se hizo hincapié en que la demora para nombrar el sucesor de Mr. Sheffield se debe sólo al hecho de que el Presidente desea estudiar el asunto muy cuidadosamente. En este momento el Presidente no tiene ningún candidato en mientes para el puesto, aunque varios nombres le han sido sugeridos.

Mr. Sheffield visitó al presidente Coolidge el verano pasado en White Pine Camp, y en ese tiempo expresó el deseo de regresar a la vida privada, indicando al Presidente que la altura de la ciudad de México no le sentaba bien para su salud, y que estaba fatigado por los muchos deberes de su cargo. Cedió a las solicitudes de Mr. Coolidge para regresar por corto tiempo, y más tarde convino en permanecer por todo el invierno.

Sheffield dijo que va a Europa con la esperanza de tener un verdadero descanso, y que encuentra imposible encontrar ese descanso en su residencia de Nueva York, debido al interés que hay en esa ciudad por los asuntos de México.

EL SUCESOR MAS PROBABLE

Por CHARLES MICHELSEN, Corresponsal Especial de EL UNIVERSAL en Washington.

WASHINGTON, julio 8.—John Work Garret, de Baltimore, Maryland, que ha sido Ministro de los Estados Unidos en Venezuela, la Argentina y Holanda, y ha desempeñado muchos otros puestos de importancia, incluyendo el de Secretario General de la Conferencia del Desarme de Washington, es considerado como el más probable sucesor de Sheffield en México.

Silas W. Strawn, de Chicago, y Henry L. Stimson, quien desempeñó recientemente una misión especial en Nicaragua, han sido también muy mencionados para suceder a Mr. Sheffield, cuya renuncia fue entregada hoy en Rapid City al Presidente Coolidge.

En el Departamento de Estado no se discutieron nombres, pero se dijo que hay varios en consideración y que es posible que no se haga nombramiento durante algún tiempo, pues la situación con México se considera tranquila, y no hay urgencia de llenar el puesto.

Se cree que Garret es el candidato lógico, en caso de que acepte el nombramiento. Tiene una larga y distinguida carrera diplomática, y además de las misiones especiales que ha desempeñado, ha sido encargado ad interim once veces en La Haya; siete en Luxemburgo; tres en Berlín y cuatro en Roma. Por otra parte, domina el idioma español.

Parece que el Gobierno de Washington está ansioso de encontrar un agente y experimentado diplomático, que pueda seguir un rumbo seguro por entre las aguas turbulentas de las relaciones mexicanas. El período de Sheffield fue marcado por la crisis sobre las leyes de petróleo y tierras, crisis que casi terminó en un rompimiento. Fue considerado como claramente hostil al Gobierno mexicano, y es evidente que el plan ahora es escoger un sucesor que sea menos antagónico.

ESTAN EN FAVOR DE CAMPBELL

Únicamente para EL UNIVERSAL.

NOGALES, Ariz., julio 8.—El sentir unánime de los republicanos del Estado de Arizona se está manifestando en favor de que se nombre al señor Thomas Campbell, antiguo Gobernador del Estado, para suceder en el cargo de Embajador de los Estados Unidos en México, al señor James Rockwell Sheffield, puesto que queda vacante en atención a la renuncia que de él ha hecho ante el Presidente Coolidge, el aludido.

Todos los periódicos de Arizona, en sus ediciones de hoy, y entre ellos muchos demócratas, se muestran partidarios de ese nombramiento. Las Cámaras de Comercio se inclinan también a él, tomando en cuenta que el señor Campbell se ha manifestado siempre sincero amigo de México, lo cual pudo comprobar cuando fue Gobernador de Arizona, pues sostuvo relaciones de muy estrecha amistad con el señor Flavio Bórquez, que fue Gobernador Intero de Sonora, en aquel entonces.

También fue buen amigo del señor general Obregón, a quien estuvo a visitar hace un año, en sus propiedades de Navojoa, recorriendo los campos agrícolas en compañía del ex Presidente, de quien fue huésped. Es igualmente amigo de otros altos funcionarios sonorenses.

Ultimamente, antes de salir para Sevilla, donde actualmente se encuentra, estuvo en misión varias veces ante nuestro Gobierno. Finalmente, se le considera como uno de los más empapados de la situación y la política de México.

EL CORRESPONSAL.

brar sucesor de Mr. Sheffield, dieron por resultado únicamente la sugestión de que el Gobierno busca en su derredor un hombre de excepcionales cualidades, pero parece que no con premura. La posibilidad de que el puesto vacante pueda no ser llenado por medio de un nombramiento inmediato, estando el Congreso en receso, se traslució en la actitud del Departamento de Estado.

Se recuerdan las conjeturas hechas respecto a si la Embajada quedaría vacante por algún tiempo, con el objeto de que comprenda México la seriedad con que el Gobierno de Washington toda la controversia sobre los derechos norteamericanos afectados por las leyes mexicanas de petróleo y tierras: lo mismo que las noticias frecuentes, en los últimos meses, sobre que el Embajador Sheffield iba a ser retirado, todas las cuales eran prontamente desmentidas. El Secretario de Estado, Mr. Kellogg, rehusó hoy comentar la renuncia del Embajador.

La controversia sobre petróleo y tierras, al menos superficialmente, está en suspenso, debido al hecho de que las compañías petroleras norteamericanas han objetado la constitucionalidad de la ley sobre petróleo ante los tribunales mexicanos y todavía no se ha dictado ninguna sentencia en esos casos. Recientemente el Gobierno mexicano negó a la Transcontinental Oil Company permisos para perforar pozos petroleros, alegando que no había registrado sus propiedades, renunciando por consiguiente a todos sus derechos. La comunicación que el Gobierno mexicano entregó a los agentes de la campaña, está ahora ante el Departamento de Estado, donde se ha indicado que el incidente se mira como una prueba de que los funcionarios mexicanos ponen en práctica el programa para la nacionalización de las tierras petroleras.

OTRO DIA MAS EN RAPID CITY

By Associated Press

RAPID CITY, julio 8.—Esta noche, pareció que el puesto que deja vacante en México el Embajador Sheffield permanecerá por algún tiempo en manos del Encargado de Negocios, pues Mr. Coolidge no ha decidido todavía cuándo entrará en efecto la renuncia, ni dice que Sheffield regresará a la ciudad de México después de su proyectada jira por Europa. Varios nombres le han sido sugeridos a Mr. Coolidge para suceder a Sheffield, incluyendo a Mr. T. E. Campbell, ex Gobernador de Arizona; Charles Beecher Warren y John Garret, de Baltimore, así como Silas Strawn, de Chicago, y se espera que el Presidente Coolidge hará la escogencia dentro del tiempo de la licencia del Embajador Sheffield espera permanecer aquí otro día, antes de regresar al Este.

Mr. Coolidge Estudia el Asunto

(Viene de la primera plana)

y tierras, sino que ha regresado para atender al asunto de los exámenes de la Universidad de Yale.

Lo indefinido de los planes de Mr. Sheffield, y la carencia de alguna declaración del Presidente Coolidge, han dado lugar a la creencia de que el puesto puede quedar acéfalo durante algún tiempo. Parece probable que el Presidente Coolidge aceptará la renuncia, en vista de lo convenido con Mr. Sheffield hace un año. Sheffield dijo que necesita descanso.

El Secretario del Presidente Coolidge, Everett Sanders, explicó que el año pasado Sheffield deseaba retirarse, por motivos de salud; pero que el Presidente le pidió que continuara en su encargo hasta esta primavera. Parece que la renuncia ha causado considerable preocupación en la Casa Blanca.